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CLAUDIA RUIZ: Hola. Bienvenidos a esta sesión de cierre de At-Large el jueves 25 de 

marzo de 2021 a las 17:30 UTC. Soy Claudia Ruiz y soy la gerente de 

participación remota para esta sesión. Tengan en cuenta que esta 

sesión está siendo grabada y sigue los estándares de conducta 

esperada de la ICANN. Durante esta sesión, las preguntas y los 

comentarios presentados en el chat solamente se van a leer si se 

envían de la forma adecuada, como dije en el chat. Voy a leer las 

preguntas y los comentarios durante el tiempo establecido por el 

moderador de esta sesión. 

 La interpretación para esta sesión va a incluir español, francés y 

portugués. Hagan clic en el icono de interpretación en Zoom y 

seleccionen el idioma en el que quieran escuchar durante la sesión. Si 

quieren hablar, por favor, levanten la mano en la sala de Zoom. Una 

vez que el facilitador mencione su nombre, activen su micrófono y 

tomen la palabra. Antes de hablar, asegúrense de haber seleccionado 

el idioma en el que quieren hablar a partir del menú de interpretación. 

Digan su nombre para los registros y el idioma en el que quieren 

hablar, si es que están hablando en otro idioma que no sea inglés. 

Cuando hablen, por favor, silencien todos sus dispositivos y 

notificaciones. Hablen claramente y a una velocidad razonable para 
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permitir una interpretación razonable. Para ver la transcripción en 

tiempo real, hagan clic en el botón de Closed Captions en la barra de 

Zoom. Con esto le voy a dar la palabra a Maureen Hilyard. Muchas 

gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Claudia. Bienvenidos a todos. Buenos días, buenas tardes y 

buenas noches, donde sea que se encuentren. ¿Podríamos por favor 

ver la agenda? Vamos a ver si están disponibles mis diapositivas. 

Vamos a ver entonces de qué vamos a hablar hoy. Primero que nada 

vamos a comenzar con el panorama general de ICANN70 que ha sido 

realmente impresionante. Lo he disfrutado muchísimo. Luego vamos a 

tener una demostración muy breve de algunos de los cursos que han 

ocurrido en los últimos dos años. Luego tenemos algunos invitados 

especiales que van a estar con nosotros: Göran, Maarten y León. 

Vamos a terminar con algunos anuncios del equipo de redes sociales y 

también un anuncio del NomCom. Después hablaremos de lo que 

haremos después de ICANN70. Tenemos una agenda, si alguien quiere 

agregar algo. No creo que podamos pero si lo desean, por favor, 

háganmelo saber. 

 Vamos ahora a pasar entonces a los puntos centrales de ICANN70. 

Antes de darles la palabra a los oradores que son quienes van a ser los 

presentadores en estas sesiones de esta semana quiero decir que me 

gusta mucho cómo han ocurrido estos plenarios de At-Large. Se ha 

hablado de los distintos temas en lugar de dar una especie de clase a 

través de un PowerPoint. Hoy a la mañana a mí realmente me 
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pareció… Yo sé que lo que nos acaba de contar Jonathan es lo del 

plenario de la ICANN pero a la vez estamos hablando de un formato 

que nos permite comunicar los mensajes de un modo que quizá es un 

poco distinto de cómo ha ocurrido en otras sesiones donde realmente 

hay conversaciones. También se ha logrado comunicar algunos 

mensajes exitosamente. Estamos escuchando las opiniones y las ideas 

sobre estos temas y es muy importante que participen. Me alegra 

mucho que estemos recibiendo gente de afuera de la comunidad de 

At-Large porque estamos pudiendo informar un poco mejor a nuestras 

comunidades sobre los distintos puntos de vista. Ellos nos están 

contando de sus propios puntos de vista y opiniones y de cómo están 

contribuyendo a estas conversaciones dentro de At-Large. Gracias 

entonces a todos por lo que está sucediendo durante estas sesiones. 

Realmente me parece espectacular. 

 La primera sesión es la que yo llamo la próxima generación de las 

voces de ICANN. Vamos a ver los puntos centrales de alguna de estas 

sesiones y quizá ustedes consideren seguirlas porque ha habido muy 

buenas oportunidades de compartir. Vamos a ver entonces qué 

podemos hacer después de ICANN70 para dar soporte a estos 

mensajes. Que fueron apareciendo. Le damos la palabra a Matthias. 

Gracias. 

 

MATTHIAS HUDOBNIK: Hola. Gracias, Maureen, por permitirme hablar sobre las sesiones de la 

próxima generación que tuvimos el 22. De hecho, se trata de la primera 

ronda de NextGen donde hubo un panel muy diverso de nuestros 
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participantes NextGen, los fellows y también otros participantes que 

actualmente se encuentran trabajando en la ICANN dentro de distintos 

grupos comunitarios. También tuvimos ocho presentadores que nos 

contaron distintos asuntos, que nos inspiraron. 

 Como usted ya mencionó, también hemos tratado de hablar de tres 

temas. Uno de ellos fue el mandato de la ICANN, si es que debe haber 

una adopción, qué piensa la próxima generación sobre esto. La 

pregunta siguiente tuvo que ver con el DNS y el uso indebido del DNS, 

que es un tema central. El tercero tuvo que ver con la transparencia, 

apertura y desarrollo de políticas dentro de la ICANN. Fue también 

muy adecuado que hubo otros problemas que fueron surgiendo, como 

los IDN, la aceptación universal, cómo podemos resolverla. También 

en relación con la inclusión y que la gente pueda usar sus propios 

idiomas y tratar de encontrar los nombres de dominio en sus distintos 

idiomas, lo cual es un tema central. Se trató de una sesión muy 

vibrante, con mucho contenido. También les dio a los jóvenes un 

escenario para probar cuánta experiencia y potencial hay ya en las 

mentes de estos jóvenes. También fue muy agradable porque se 

presentaron distintas unidades constitutivas y organismos. 

 Creo que esto prueba que el programa comunitario de la ICANN puede 

ser muy exitoso respecto de los jóvenes que están contribuyendo y 

están tratando de aportar sus ideas cuando tienen la posibilidad. El 

resultado es que esta política, esta sesión de política ha sido el inicio 

para fortalecer y acumular las ideas de la próxima generación. Un foco 

intercomunitario en estas cuestiones que han surgido durante esta 

mesa redonda. 
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 Esto también puede resultar en distintos puntos focales para 

intensificar de cara al futuro e incluso concretar estos procesos y quizá 

concentrarnos un poco más en temas específicos en las sesiones 

futuras porque todo ha sido muy amplio y ha sido un inicio para 

probarlos. Esta sesión también demostró que la comunidad de At-

Large está abierta a nuevas aperturas de nuevos líderes y también nos 

está demostrando que At-Large es una comunidad que tiene muchos 

jóvenes que pueden discutir dentro de la ICANN. La comunidad de At-

Large es también un lugar que apoya e integra a los jóvenes, lo cual es 

muy bueno. Me hace estar muy orgulloso y quiero agradecerles a todos 

ustedes. Eso es todo lo que quería compartir. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Matthias. Fue una muy buena sesión. La disfruté 

mucho. La próxima oradora es Hadia. Yo quisiera que nos cuente sobre 

las sesiones en las que participó. Tenemos poco tiempo, Hadia, pero 

quisiéramos escucharte sobre estas sesiones en las que has estado. 

 

HADIA ELMINIAWI: Gracias, Maureen. Seré breve. Felicitaciones por otra gran reunión 

virtual. La meta de esta sesión fue explorar de qué manera la ICANN 

puede seguir siendo ágil y poder responder a este aumento de las 

nacionalizaciones, y cómo ALAC puede escuchar a aquellos que 

reciben el impacto de las políticas. También nuestros panelistas 

incluyeron a Bertrand de la Chapelle y a otros que han hablado del 

foro de políticas de Internet. Hemos visto también a Keith Drazek, el 
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vicepresidente de VeriSign, y a Avri Doria, que es miembro de la junta 

de la ICANN. 

 Durante la discusión hemos escuchado algunos ejemplos de la 

regulación que afectan al GDPR para poder así mitigar los riesgos 

potenciales en el modelo de múltiples partes interesadas de la ICANN. 

Surgieron algunas ideas sobre los sistemas de las alertas tempranas y 

cómo informar a la comunidad de los cambios globales y los 

identificadores. También, respecto de la necesidad de actuar 

colectivamente, todas las partes tienen que trabajar en conjunto 

porque trabajar en silos no fue algo adecuado. 

 Pedimos disculpas los intérpretes pero recibimos muy mal audio de la 

oradora. 

 Por otro lado, hemos considerado especialmente el rol de generar 

conciencia en el público respecto de cómo la Internet conjuga el rol de 

la ICANN. Podemos también empezar a pensar de qué manera estas 

alertas tempranas pueden ocurrir y de qué manera también las 

estructuras de At-Large pueden abordar estos asuntos. También, si le 

parece, puedo hablar de la segunda sesión o, a lo mejor, si no, le 

puedo dar la palabra a Holly. 

 

HOLLY RAICHE: Quisiera resaltar un par de cosas que provienen de Göran y de otros 

sobre el desarmado de los silos y ALAC ha sido un conducto en ambos 

sentidos de lo que llega pero que también va hacia las unidades 

constitutivas. Esos serían los dos mensajes más importantes. Nuestro 



ICANN70 – Foro virtual de la comunidad - Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 7 de 40   

rol como quien provee información en ambos sentidos pero también 

cómo nuestras sesiones y otros escenarios desarman los silos y cómo 

nos vinculamos con las SO y los AC. Los procesos en los que estamos 

tornándonos buenos en las reuniones de Zoom. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: ¿Quiere continuar con la siguiente? 

 

HADIA ELMINIAWI: La siguiente sesión era el programa de apoyo y qué era el éxito. Se 

trató de explorar qué era el éxito del programa de apoyo al solicitante. 

La métrica requerida para que nos diga si estamos por el camino 

correcto, logrando lo correcto, llegando al éxito del programa. Esta 

sesión fue motivada por Jonathan Zuck y por mí. Becky Burr, de la 

junta, fue panelista junto con Edmon Chung, CEO de DotAsia; Dave 

Kissoondoyal, miembro de ALAC; Andrew Mack, fundador de AMGlobal 

Consulting y Christa Taylor. 

 Durante la sesión, Göran Marby señaló el incremento en la actividad 

desde la última ronda, especialmente en las partes del mundo no 

angloparlantes. Entre los temas considerados estuvo el proceso de 

solicitudes lo más sencillo posible que apunta a la comunicación como 

ejemplo a las comunidades idiomáticas, aquellos que están en el 

terreno, comunidades específicas, los nuevos miembros, las 

generaciones siguientes, con aspectos también de negocios y 

financieros y la relevancia que tienen. 
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 Jonathan habló de las opciones de difusión y una manera de tener un 

programa de difusión o con programas más específicos, más 

puntuales, para grupos específicos, aparte de Christa, que pensó que 

la difusión no debería ser tan general sino también más específica. 

Esperando a cómo se implementa y cómo se llevan los programas a la 

comunidad en manos de At-Large incluyendo a los miembros nuevos, 

también esperamos poder identificar las métricas o los segmentos o 

las metas que sean más específicos. Eso es todo. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Le paso la palabra a Jonathan. 

 

JONATHAN ZUCK: Creo que Hadia cubrió la mayoría pero diría que esta sesión reveló lo 

que revelan otras. Que la gente está desesperada porque la escuchen. 

Considera que su perspectiva no ha recibido la atención suficiente, que 

van a recaer en esa especie de dolor individual más a menudo. Se trata 

de presionar a la gente para que piense en los objetivos del programa 

de apoyo al solicitante. Cuáles deberían ser. La mayoría de la 

conversación se dio con los errores del previo y lo que se debería hacer 

para mejorarlo en lugar de cuáles serían sus metas. Creo que una de 

las cosas que tenemos en el feedback de los procedimientos 

subsiguientes es que tenemos que tener objetivos claros en los 

comentarios y el asesoramiento para comenzar a diseñar un programa 

y establecer metas que nos llevarían a tener problemas si no. 
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MAUREEN HILYARD: Muchos, muchos comentarios sobre la asamblea general de LACRALO. 

Sergio, si nos puede hacer un breve resumen de cómo cree que fue 

esta semana. 

 

SERGIO SALINAS PORTO: Seguimos bailando desde la actividad de ayer con nuestro evento 

social pero hemos hecho cuatro actividades. Voy a centrarme en la 

agenda de la asamblea general. La verdad es que hemos pasado de 

momentos caóticos en la región a tener una asamblea muy 

importante, avanzando y mirando el presente y futuro de la región. 

Estamos muy felices de eso. Lo que nos queda por delante ahora es 

inaugurar nuestro curso de capacitación interno y externo de líderes 

en LACRALO, en esta academia en español para aquellos de habla 

hispana. Seguir capacitando en términos de poder incluir más 

personas en la región. El caso de Lilian, que hoy está aquí, es un caso 

emblemático de lo que sale de nuestra región y los aportes que 

podemos hacer a ALAC. Estamos muy felices. Hay un avance 

superlativo en esto y queremos seguir avanzando profundamente en 

las discusiones de políticas dentro de ICANN. Lo único que les puedo 

decir es que lo único que hay en LACRALO es felicidad y muchas ganas 

de avanzar en términos de seguir aportando. Gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas, muchas gracias, Sergio. Fue excelente. Al final tuve una caída 

de Internet y no pude oír el final de lo que dijo. Muchas gracias por el 

evento social también. Ahora le paso la palabra a Jonathan para que 
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nos dé una reseña de la sesión que acabamos de tener, que fue otra 

sesión excelente. 

 

JONATHAN ZUCK: Voy a ser breve. Otro tema muy importante para At-Large es el 

feedback de los procedimientos posteriores y etc. sobre el tema, de los 

compromisos voluntarios de los operadores de registro, o lo que se 

solía llamar PIC voluntarios. Creo que todavía hay mucho para resolver 

sobre este tema. Evidenciado por el hecho de que dedicamos cuatro 

veces más tiempo a debatir los temas que el tiempo que le dedicamos 

a responderlos. Cada una de las preguntas solicitadas merece una 

sesión propia en este punto pero creo que ha sido nuestro hábito en 

las reuniones, comenzar las conversaciones, que la comunidad tiene 

que tener previo a cualquier implementación una nueva ronda o RVC. 

En general estuvo muy bien y tuvimos una retroalimentación, un 

feedback muy positivo. Gracias, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Estoy encantada con las sesiones que hemos tenido. Es un gran crédito 

al trabajo duro invertido, como todo lo que se ha logrado con un 

debate muy rico en cada de unas de estas sesiones. No quiero usar 

mucho del tiempo de Jonathan porque quería mostrar lo que venimos 

haciendo este último año en el trabajo en dos cursos que son muy, 

muy sencillos que quisiera presentar y Jonathan ha trabajado tanto 

sobre esto. Lo van a ver cuando los vean. Gracias, Jonathan. 
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JONATHAN ZUCK: Quisiera que me permitan, por favor, pasar mi vídeo. Muchas gracias. 

Como decía Maureen, venimos hablando desde hace un tiempo sobre 

hacer algunos cursos para ICANN Learn, especialmente para At-Large. 

Hay dos en particular que es una especie de introducción sobre At-

Large y otro vinculado con la participación en el proceso de desarrollo 

de políticas de ICANN. Estoy complacido de decir que estos son cursos 

creados que todavía no están listos, no se han entregado pero ya 

existen. 

 Si toman un curso de ICANN Learn, ya saben cuál es el aspecto que 

tienen. Estos no son distintos. Fíjense que hay distintos temas que se 

tratan en cuanto a la información desplegable, muchas fotos, ese tipo 

de cosas, preguntas, encuestas, cuestionarios, para que la gente 

comprenda mejor lo que está sucediendo en At-Large y para que 

puedan ver que hay mucho trabajo invertido en este curso 

introductorio. 

 Este primero es la introducción de At-Large. Lo primero que hicimos en 

el curso fue cubrir la historia de At-Large. Tuvimos la suerte de que 

participara gente de larga data para ayudarnos a ver los esqueletos en 

el placard, en las raíces de At-Large, y ha sido un proceso iluminador 

participar en esto. En realidad pudimos desenterrar los estatutos 

originales de ALAC en forma de tableta para compartir esa historia con 

los estudiantes que están viniendo nuevos al At-Large. 

 Hablamos un poco de esto. También un poco de cómo los distintos 

niveles de participación pueden implementarse, cómo se puede 

participar en los procesos de At-Large, el nivel que uno desea de 
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participación. Eso fue parte de lo que estamos haciendo también. 

Asimismo, compartimos algo de información sobre la organización de 

At-Large. Eso es una broma. Esta es la organización de At-Large que es 

parte del curso. Hay mucho debate sobre la estructura y también hay 

muchas fotografías, información sobre cómo llega la gente a At-Large, 

cómo los integramos, cómo los hacemos parte de los distintos 

procesos, cómo hacemos actividades de difusión. Al fin y al cabo tiene 

que ver con la gente. Hay muchas fotografías, hay muchos recursos 

pero también información valiosa para que los nuevos participantes se 

integren a la comunidad, ya sea que les interese más la política o la 

difusión y la educación. Hay algo para todos en este curso 

introductorio. 

 El otro curso brevemente se denomina desarrollo de política de ICANN. 

Es una guía para la participación de At-Large. Hay un curso que ya está 

en ICANN Learn sobre los distintos procesos del desarrollo de política 

de ICANN, los PDP, los grupos de trabajo y, en general, cómo la gente 

trabaja en el proceso de desarrollo de política. Esto sigue a un curso 

general sobre cómo son nuestros procesos, cómo van a ser. En el curso 

en desarrollo de políticas lo comparamos con un tren, quizá un 

poquito más lento pero la idea es que hay muchas paradas por el 

camino que son oportunidades para participar en el proceso de 

desarrollo de política. Pasamos por cada uno de estos pasos pero 

nuevamente la mayor parte del tiempo la dedicamos a hablar, por 

ejemplo, de cómo evaluamos los distintos temas que se presentan a 

At-Large. Por ejemplo, el grupo de trabajo de políticas consolidadas, el 

CPWG. 
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 Una vez que tenemos esto, cómo formulamos la posición de consenso. 

Esto es muy específico de At-Large. Cómo nosotros internamente 

trabajamos con el CPWG junto con los líderes de las RALO para tener 

consenso amplio sobre las posiciones que asumimos y cómo 

evangelizamos en los distintos foros que nos pone a disposición 

ICANN, ya sea participación en un grupo de trabajo, en la elaboración 

de comentarios públicos, asesoramiento de At-Large, ese tipo de cosas 

que nos permiten compartir nuestras posiciones con la comunidad de 

la ICANN y cómo cubrimos todos estos aspectos. Tiene que ver 

nuevamente con cómo trabajamos juntos, cómo nos reunimos, cómo 

cuidamos a la gente, cómo nos ocupamos de la gente que representa 

las distintas opiniones en la comunidad, porque, al fin y al cabo, At-

Large es gente. 

 Estos cursos se centran en cómo podemos trabajar juntos, cómo 

podemos unirnos para formar consenso y luego cómo llevar ese 

consenso y evangelizar la comunidad de ICANN. Básicamente, estos 

son los cursos que hemos creado. Hay dos. Deberían estar listos en 

breve, después de la ICANN70. Estoy muy entusiasmado. Quiero que 

los vean. Espero que les resulten útiles. Es todo de mi parte. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Jonathan. Creo que todos van a estar contentos. Yo 

disfruté mucho de los cursos a pesar de que en la experiencia 

solamente vemos cómo hacerle más fácil a la comunidad que pueda 

participar, que pueda presentar y que pueda aprender más sobre 

nosotros. Antes de presentar a nuestros invitados me voy a referir a 
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otro logro que tuvimos en los últimos dos meses. Esto ha sido el 

excelente trabajo de Roberto Gaetano sobre los miembros 

individuales. De ese modo, se confirma el trabajo que hizo antes Alan 

Greenberg sobre los criterios para las ALS. Roberto y su excelente 

equipo han trabajado para finalizar el documento sobre los miembros 

individuales que va a ser puesto a la consideración de ALAC. Es algo 

que yo realmente agradezco muchísimo en cuanto al trabajo que se ha 

hecho, lo que ha hecho Roberto durante las reuniones. Se trata de 

reuniones regulares y también de lo que ha ocurrido entre cada una de 

las reuniones. Es mucho trabajo. La comunidad está trabajando en 

conjunto para poder fortalecer la forma en la que operamos dentro de 

At-Large. Muy bien. Quería entonces también ahora… Creo que ya 

están todos aquí. Sé que Göran está aquí. Me parece que vi a Maarten 

también en la lista de participantes. Es muy bueno poder tener estos 

invitados con nosotros hoy. También poder ver primero cuáles son los 

puntos principales para ellos de ICANN70. En segundo lugar, ver cuáles 

fueron las prioridades para la ICANN y para la junta directiva en cuanto 

a lo que se considera entre esta reunión y la próxima, que podamos 

prestarle atención y estar seguros de que le estamos dando apoyo a lo 

que haga falta. ¿Quién quiere comenzar? Göran. 

 

GÖRAN MARBY: Yo sigo sus órdenes. 

 

MAUREEN HILYARD: Por supuesto que sí. 
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GÖRAN MARBY: Perdón, me quedé sin fondo. Estuve en demasiadas llamadas hoy. 

Vamos a hacerlo sin vídeo entonces. Puedo ser muy breve y podemos 

ir a las preguntas. 

 

MAUREEN HILYARD: ¿Puede ser breve? Qué bueno. Adelante. 

 

GÖRAN MARBY: Yo quiero felicitar a At-Large por esta reunión una de las mejores 

sesiones en las que yo estuve han sido de ustedes. Especialmente la 

que tiene que ver con el apoyo al solicitante. A veces yo estoy en las 

reuniones, escucho 10 minutos y me voy a otra. En la de apoyo al 

solicitante me quedé todo el tiempo y empecé a participar. Espero que 

haya estado bien. Una de las razones es que hubo una muy buena 

conversación. A veces yo digo algo, ustedes dicen algo y al 

escucharnos logramos algo. A veces en ICANN, quizá por el mundo 

virtual, hay mucha gente que hace declaraciones. Otra cosa que me 

impresionó es esta discusión positiva sobre la próxima ronda. Si uno le 

pregunta a alguien sobre Internet hoy, dicen que hay tanto uso 

indebido, tantas cosas malas que ocurren en Internet, noticias falsas, 

todo es malo. Cuando yo escucho alguna de las conversaciones sobre 

la próxima ronda, hay cosas, por supuesto, que tiene que tratar la 

comunidad y que tiene que hacer la organización y la junta pero hay 

cosas subyacentes que son muy positivas, especialmente cuando 

hablamos de que la próxima ronda tiene que ver con gente que no 
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tiene fácil acceso a Internet. El mismo acceso que tenemos quizá 

nosotros. Que tienen dificultades para entender el inglés y que pueden 

tener identificadores en sus narrativas locales. A mí me encanta esto. 

De hecho, estaba tomando notas. Ustedes hablaron también sobre el 

plan de comunicaciones que me parece a mí que fue algo muy bueno. 

Creo que la próxima ronda se va a centrar en algo distinto. El foco en 

esta tiene que ver con que Internet esté más cerca de la gente. 

Estamos hablando de un modelo comercial, donde la gente tiene que 

invertir. Me impresioné realmente y me gustó. Eso es todo lo que tengo 

para decir en realidad. 

 

MAUREEN HILYARD: Me alegra que haya estado conforme. Maarten, adelante. Queremos 

escuchar sus contribuciones, por favor. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Bueno, qué puedo decir. Yo también estoy contento. Es cierto esto. 

Como ustedes saben, yo estuve escuchando alguna de las sesiones, no 

todas. También me impresionó la calidad y ver cómo ustedes pueden 

progresar, pueden hacer avanzar el debate, lo cual es algo muy bueno. 

También escuchar a otros porque cuando queremos que se logren 

cosas en ICANN debemos hacerlas en conjunto básicamente. Creo que 

ustedes tienen mucha claridad en ese sentido. También escuché a 

muchos de mis colegas hablar en las sesiones, colegas de la junta 

directiva que contribuyen en capacidad de expertos o compartiendo 

quizá lo que nosotros pensamos sobre ciertos temas. En conjunto 

entonces podemos avanzar. 
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 La alta calidad de las sesiones y de hecho el ejemplo que acaba de dar 

Göran, yo también lo mencionaría como uno de los puntos 

destacados. Lo que a mí realmente me gustó, y quizá no parece muy 

importante, pero representa lo que ustedes entienden por la 

comunidad. Fue la celebración de LACRALO de ayer. Fue muy buena. 

Nos muestra cómo LACRALO puede representar a toda Latinoamérica 

y ser parte de ese ambiente. 

 Simplemente estar contentos o felices durante una hora y media y, al 

mismo tiempo, ser conscientes de cosas que son importantes para la 

región. Me pareció que fue excelente y tuve la oportunidad de poder 

felicitarlos por su asamblea general. Espero también poder verlos en 

vivo, en persona, el año que viene, cuando estemos en la región de 

NARALO, creo, en San Juan. 

 Yo también escuché que ustedes nos preguntan qué debemos tener en 

cuenta al avanzar. Creo que lo crucial es poder comprender que esta 

forma virtual de reuniones es algo que vamos a tener que recibir 

durante bastante tiempo más y no sabemos cuánto tiempo más. Esto 

no es algo trivial porque para los recién llegados es difícil poder hablar. 

A la gente le resulta difícil contribuir desde sus husos horarios, a 

algunos más que a otros. Usted, Maureen, vive en un huso horario que 

no siempre es el más fácil. Usted lo sabe bien. 

 Cómo garantizamos que no sean siempre los mismos los que 

contribuyen en este proceso. Creo que ustedes son conscientes de esto 

y lo reflejan en la forma en la que establecen sus debates. También en 
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la forma en la que incorporan nuevas personas. Ustedes prestan 

mucha atención a eso y me parece que es importante. 

 También en cuanto a ICANN Learn. Ustedes empezaron con ICANN 

Learn antes del COVID pero creo que ahora queda todavía más claro lo 

importante que es poder hacer que ICANN sea abarcativo, amplio, para 

aquellos que no pueden viajar a las reuniones, para aquellos que ven 

el sitio web e incluso lo leen pero eso no es suficiente. ICANN Learn les 

ayuda a entender no solamente cómo está organizada la ICANN sino 

cuáles son los temas que son prevalentes y los temas que se deben 

abordar de verdad. Creo que esto efectivamente es algo muy bueno. 

 En cuanto al contenido, por supuesto tenemos las nuevas rondas que 

están en la agenda de todos y el aspecto importante de esto es el uso 

indebido del DNS. Este es un tema en sí. Es importante para la próxima 

ronda pero también es importante por lo que hacemos y cómo lo 

hacemos, cómo lo podemos lograr, cómo nos aseguramos de que el 

mundo externo vea a la ICANN como un verdadero defensor de esta 

área del espacio de nombres de dominio y de los identificadores 

únicos. Cuáles son los compromisos que podemos realizar en 

conjunto, que resulten suficientes para poder justificar la confianza en 

el uso de estas herramientas. 

 Yo considero también que otro tema importante es el SSAD y también 

la privacidad. Creo que es un elemento clave de vivir en la era digital. 

Ahora los desafíos son tres. Una cuestión son los datos abiertos y cómo 

ocurre el progreso en ese sentido pero la privacidad es clave porque si 

no, la gente recibe otros tipos de impulsos. Cómo reunimos todo esto 
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en una forma responsable. Cómo tenemos un seguimiento 

responsable del WHOIS y del SSAD, cómo va a ser esto. No es algo 

trivial. 

 También tiene que ver con mover las rondas en formas un poco más 

legales y cómo poder hacer que esto funcione. Por lo tanto, hacer un 

ODP, una fase de diseño operativo. Eso es algo importante. Es un 

instrumento que deberíamos tener y ver cómo desarrollarlo de cara al 

futuro pero también que nos ayude a comprender lo que debemos 

entender adecuadamente. Para hacerlo, no solamente tenemos que 

informar a la junta directiva por su decisión fiduciaria o las políticas 

basadas en la comunidad sino que la comunidad también tiene que 

entender qué información utiliza la junta para sus decisiones, de 

dónde proviene, qué dice. 

 Creo que la buena atención al ODP y lo que puede traer es tan 

importante como poder ver qué es lo que puede hacer el ODP por 

nosotros y también, cuando llegue el momento, un ODP para el SSAD. 

En el futuro quizá, quién sabe, no lo usemos para todo. Quizá no tenga 

el mismo tipo de atención pero para esas áreas en las que sabemos 

que es complejo, las opciones están sobre la mesa. Es importante que 

lo hagamos bien y que lo hagamos de forma inclusiva. Creo que este es 

un buen punto de atención y fuera de eso estoy ahora abierto a 

responder cualquier pregunta. Nuevamente quiero expresar el 

agradecimiento por todo lo que ustedes hacen, por todo lo que hace 

ALAC en ayudar a que la ICANN funcione. Muchas gracias. 

 



ICANN70 – Foro virtual de la comunidad - Sesión de cierre del liderazgo de At-Large ES 

 

 

Página 20 de 40   

MAUREEN HILYARD: Veamos si hay alguna pregunta de los participantes. León aquí. Estuvo 

muy involucrado en lo que estábamos haciendo esta semana. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Sí. Puedo asegurar que tuvo mucho que ver con lo que pasó esta 

semana. 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Voy a hablar en español, si no les molesta. Les ruego que habiliten la 

interpretación. Empiezo en español. Muchas gracias, como siempre, 

por la oportunidad de estar con ustedes. Creo que es poco lo que 

puedo agregar a lo que ya dijeron Göran y Maarten. Sin embargo, 

quiero hacer énfasis en la forma en la que la comunidad de At-Large y 

el ALAC han evolucionado. Creo que hoy tenemos una comunidad de 

At-Large y un ALAC muy diferentes a los que teníamos hace problema 

cinco, seis, siete años. Me parece que hoy la comunidad de At-Large y 

el ALAC son líderes en nuestra comunidad. Me parece que se está 

posicionando a la comunidad de At-Large y al ALAC como líderes en la 

agenda, en los temas que se discuten. La calidad de las sesiones es 

increíblemente superior a cualquier sesión que pudiéramos haber 

hecho hace algunos años. 

 El esfuerzo del equipo que está hoy en ALAC y en la comunidad de At-

Large se nota y se nota enormemente. Yo estoy muy orgulloso de 

pertenecer a la comunidad de At-Large. Estoy muy agradecido por la 

confianza que me han brindado y por el refrendo que han hecho de esa 

confianza. Creo que sí es importante reflexionar sobre los temas que 
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tenemos en la mesa. Como decía Maarten hace un momento, esta 

nueva discusión sobre lo que conocemos como ODP, el Open Design 

Phase, creo que es fundamental que nos ayuden con sus comentarios, 

con los puntos de vista que puedan tener. Como ya mencionó Maarten, 

lo ha comentado Göran también varias veces, esta es una herramienta 

que buscamos que nos pueda ayudar como junta directiva a tomar las 

decisiones adecuadas en beneficio de la organización y de la 

comunidad. Obviamente, siempre velando por el bien común, por el 

interés público. 

 Aquí obviamente creo que una prioridad al menos para mí entre 

ICANN70 y 71 es continuar con la comunicación abierta que hemos 

tenido, continuar con este esfuerzo de estar cerca de ustedes, 

continuar con esta comunicación fluida que tenemos y obviamente 

estar siempre a las órdenes de ustedes para poder contribuir. En caso 

de que sea necesario aclarar algún tipo de información que venga 

desde el Board o en caso de que sea necesario llevar algún tipo de 

mensaje también hacia el Board, obviamente saben que soy el 

conducto y la herramienta que pueden utilizar para ambos fines. 

 Creo que, insisto, las sesiones que vimos que lideró la comunidad de 

At-Large y el ALAC en esta reunión de ICANN fueron muy bien recibidas. 

Yo la realidad es que he escuchado únicamente comentarios 

favorables y muy agradables respecto a las diferentes sesiones. Insisto, 

creo que tenemos un equipo muy robusto y no lo digo por Jonathan y 

por mí únicamente. Lo digo por la robustez de la configuración que 

tenemos como comunidad. Insisto, se nota, se nota increíblemente la 

calidad y cómo ha mejorado y cómo se ha elevado la discusión dentro 
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de nuestra comunidad y el protagonismo que nuestra comunidad ha 

abanderado y logrado dentro de la comunidad de ICANN en los últimos 

años. 

 Me encantó la forma fluida en la que se llevaron las conversaciones. Me 

dio mucho gusto escuchar, por ejemplo, el punto de vista que expuso 

hoy Alan en la sesión de los private interest commitments y los public 

interest commitments. Para mí fue algo refrescante. Fue un punto de 

vista diferente. Un punto de vista que me parece completamente 

válido. Yo concuerdo con mucha de la visión que proyectó en el día de 

hoy Alan con los comentarios que hizo Greg también. Obviamente, 

también aplaudir el esfuerzo que se está haciendo por crear estas 

capacidades y crear esta conciencia sobre lo que hace ICANN, nuestra 

misión, educar a más gente y tratar de traer también nuevo talento a 

nuestra comunidad. El proyecto de ICANN Learn y la forma en la que lo 

han avanzado creo que es muestra del esfuerzo que se ha impreso en 

lograr este objetivo y a mí me parece maravilloso todo lo que podemos 

ver en ICANN Learn. 

 No quiero ocupar más tiempo, Maureen. Insisto, estoy muy 

agradecido, muy orgulloso de pertenecer a esta comunidad y, 

obviamente, siempre abierto a colaborar y a poder ayudar en todo lo 

que esté a mi alcance. Muchísimas gracias. Me hubiera gustado darles 

la bienvenida en mi país. Sin embargo, ya habrá oportunidad. Creo que 

vienen tiempos mejores. Pronto seguramente tendremos la 

oportunidad de, nuevamente, abrazarnos y de tomarnos por ahí 

alguna bebida y poder conversar y festejar como lo acostumbramos. 

Como siempre he dicho, nuestra comunidad no solo es buena para 
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trabajar, también es buena para celebrar y muestra de eso fue 

justamente el evento social de ayer de LACRALO, que me pareció 

maravilloso. Creo que a todos nos gustó mucho. Además, a mí me 

satisfizo mucho porque brindó una pequeña muestra de lo que es 

folclore y la cultura en mi país. También agradecer a los organizadores 

del evento. Muchas gracias, Maureen. Muchas gracias a todos. Por 

supuesto, quedo abierto a cualquier pregunta o comentario que 

quieran hacer. Estoy como siempre a sus órdenes y a solo un clic de 

distancia. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias. Quisiera retomar la conversación con Göran antes de 

las preguntas porque quisiera centrarme en lo que va a prevalecer 

antes de la próxima reunión, alguna de las cosas en las que nos vamos 

a concentrar, llevándonos a ICANN71 porque vamos a comenzar ya a 

pensar en ICANN71 una vez que termine esta reunión. Tenemos que 

saber cuáles son las prioridades para empezar a prepararnos para 

ICANN71. 

 

GÖRAN MARBY: Tengo dos pensamientos porque tengo una tarjeta de bingo. Estoy 

pensando utilizar todas esas palabras que están en la tarjeta porque 

no tengo buen sentido del humor. Para responder a la pregunta, 

veamos cuántas puedo tomar. Respecto de la planificación para la 

próxima ICANN, comienza pronto pero hay algo adicional en ese 

proceso. Por supuesto, los líderes de las SO y AC reuniéndose y 

estableciendo los principios para la próxima reunión. Ese es un aporte 
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muy importante para el comité de planificación y para otros. Creo que 

es verdad, eso va a estar por abril. Las SO y los AC van a retomar ese 

tema. 

 Desde mi perspectiva, creo que la organización es de apoyo. Hay 

mucha planificación. Hay muchos recursos. Hablamos antes sobre este 

tema. Una de las preguntas que surge que tiene que llevar a cabo la 

comunidad tiene que ver con las cosas que se refieren no solamente al 

dinero, a la gente, al conocimiento. Los procesos de subasta, como 

decía Maarten. Nunca hemos tenido un mecanismo específico pero 

nunca hemos hecho el esfuerzo sobre ese tema. Eso es algo que, desde 

el punto de vista de la organización es algo nuevo. Estamos contentos 

con eso. Es algo nuevo. 

 Para mí tiene que ver con priorización, recursos, planificación. Hemos 

reconstruido la organización porque habíamos previsto este 

momento. Cambiamos internamente la infraestructura. Tenemos 

nuevos procesos para respaldar la tecnología centrados en la gestión 

de los proyectos y también es una plataforma para esto. Agregamos 

funciones, departamentos tales como planificación, comité de 

planificación en la junta. Tratamos de prepararnos en la medida de lo 

posible pero 2021 es planificación, recursos y verificar que no 

solamente podamos brindar a la comunidad los recursos 

correspondientes sino que la junta tenga las herramientas correctas 

también. 

 Especialmente quería mencionar, porque lo tengo en la tarjeta de 

bingo, y Jeff y Susan son muy importantes, el uso indebido del DNS es 
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muy importante. También el apoyo a los solicitantes. No lo podríamos 

haber hecho sin Avri. Maarten, por supuesto, también es muy 

importante. No nos olvidemos de Becky tampoco. Espero que alguien 

grite Bingo ahora. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Göran. Hay preguntas de la gente que está aquí. 

Agradezco en primer lugar que note que, como comunidad, 

consideramos el formato de las reuniones virtuales. Hay maneras en 

las cuales podemos hacer un trabajo más significativo, no solamente 

para la comunidad. Por supuesto que hay una audiencia objeto o meta 

pero también que haya más gente de otras comunidades en nuestros 

debates. La idea, cuando hablamos del modelo de múltiples partes 

interesadas y de deshacer los silos, tiene mucho que ver con los 

objetivos, los financieros. Soy consciente de los cambios. Una vez me 

ofrecí como voluntaria para liderar una sesión. Me esforcé mucho en 

asegurarme de que las conversaciones tuvieran un enfoque amplio, 

como se dijo antes. Es importante que las comunidades escuchen 

todas las perspectivas diferentes. Quizá no todas pero distintas de las 

que se escuchan en At-Large. Para muchos de nuestros miembros de 

At-Large, muchos son nuevos en toda el área de los dominios y es 

necesario que escuchen de qué se trata todo esto. No solo de nuestra 

propia perspectiva sino de otras también. Esto ha sido una 

oportunidad para desarrollar estos aspectos y ayudar a desarrollarlos 

a ellos. 
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GÖRAN MARBY: Quisiera contar algo. He recibido muchas preguntas esta semana 

sobre cómo vemos o cómo veo yo las reuniones desde el punto de 

vista logístico o técnico pero es algo que quiero tratar. Se aprende 

mucho. Aprendimos mucho sobre la participación remota. Las 

herramientas son mejores que el año pasado. Obvio, todos queremos 

volver a las reuniones presenciales pero mencionó algo que me parece 

importante. Esto es lo que yo creo. Solamente debemos volver a las 

reuniones cuando podamos tener una gran participación de la gente 

del mundo, de todo el mundo. Si tenemos que pensar en la diversidad, 

que es un aspecto importante, y la seguridad local, hasta que no sea 

seguro para que la gente viaje, va a ser híbrido. Va a llevar tiempo 

hasta que sea como siempre. Esto no tiene que pasar a ser un club y 

que no haya nadie en la sala. Esa es una de las cosas que es difícil decir 

en un conjunto de reglas pero la reunión de ICANN es para que la gente 

se junte de distintas partes del mundo, de distintos intereses, de 

distintos orígenes. Es más fácil lograr esa conversación. Quisiera 

agregar la diversidad de opiniones, la inclusión. Es una de las razones 

por las cuales vale la pena quedarse. Es fácil que haya barreras a eso. 

Tener poca gente en la sala y decir el mismo mensaje una y otra vez. Es 

un más uno a lo que usted dijo, Maureen. 

 

MAUREEN HILYARD: Hay varias manos levantadas. Veo muchas. No sé si cien pero muchas. 

Ahí está. Sébastien, ¿tiene una pregunta o un comentario allí? 
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SÉBASTIEN BACHOLLET: Voy a hablar en francés. Gracias, Maureen, por darme la palabra. Hay 

varias cosas que quiero decir. Estaba escuchando la traducción en el 

oído, disculpen. Les pido disculpas. 

 

ORADOR DESCONOCIDO: Te escucho en inglés y no en francés. Ahora sí empezó la traducción. 

Gracias, Sébastien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET: Ahora sí, alguien me está traduciendo. Muchas gracias. Disculpen. 

Ahora sí. Gracias. Tengo varios comentarios breves. El primero es que 

quisiera realmente felicitar a la totalidad de la organización, en 

particular lo que ha hecho el personal. El hecho de que tengamos estas 

herramientas de interpretación incluidas en Zoom ha sido un progreso 

realmente considerable y un muy buen desempeño. Yo creo que esto 

nos debe ayudar a la participación de cada uno de nosotros. 

 Me parece también que hay mucha gente que no quiere utilizar estas 

herramientas. Me cuesta a mí entender por qué esto es así. Gracias, 

León, por obligarte a hablar en español. De una manera yo también me 

obligo a hablar en francés porque es importante. En segundo lugar, 

creo que tenemos que darnos cuenta de que hay una fatiga muy 

grande de los participantes, de todos los participantes. El riesgo que 

tenemos es de estar en una situación de ser como un club porque si 

uno mira quiénes son los que tomaron la palabra durante esta 

reunión, hay relativamente pocos que sean nuevos. Yo estoy entre 

esos, como Jonathan y como otros. Creo que debemos prestar 
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atención a darle la palabra a otros y no siempre tener los mismos 5 o 

10 que hablan. 

 En tercer lugar, respecto de lo que ha dicho Göran y que es muy 

importante es la priorización. Me parece que debemos tratar de 

encontrar las herramientas que nos permitan que la comunidad en sí 

tenga esa prioridad porque si ponemos una lista de todos los temas 

tratados, los temas que nos mencionó Göran, de León, de Maarten y de 

Maureen, tenemos ahí completos todos los temas sobre la mesa y 

todos son importantes. Quizá no sean tan importantes para cada uno 

de nosotros en la misma medida pero cómo los priorizamos. Me 

parece a mí que esto es lo más importante porque si no lo hacemos 

vamos a continuar todos teniendo muchas cosas que hacer al mismo 

tiempo. 

 Espero que la reunión que va a haber en Europa sea de la misma 

calidad. Nosotros vamos a tratar, desde el lado de EURALO, que así 

sea. Espero que muy pronto podamos encontrarnos en persona para 

poder conversar. Quizá si no tocarnos, por lo menos participar en 

conjunto. Muchas gracias. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Sébastien. 

 

GÖRAN MARBY: Quisiera hacer un comentario. Sébastien, usted tiene razón. Lo que yo 

traté de decir, usted lo ha dicho incluso mejor. Las reuniones 

presenciales son muy importantes para que las personas se reúnan y 
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tengan esta conversación pero no lo podemos hacer para un club 

únicamente. Estoy de acuerdo con usted respecto de que hay que usar 

el idioma local cuando tenemos la interpretación disponible. Estamos 

allí para ayudar. También lo escribí en el chat. Por favor, ayúdenme a 

dar un aplauso a los intérpretes que han hecho un excelente trabajo, 

incluso trabajando remotamente. Son excelentes. 

 

MAUREEN HILYARD: Tenemos a Jonathan. Adelante, Jonathan. 

 

JONATHAN ZUCK: Quería hablar de los desafíos de estas reuniones virtuales, que no son 

simplemente otra semana de llamadas de Zoom, que tenemos todas 

las semanas. Son parte del valor de las reuniones que han sido más 

bien una sensación de que la gente tiene que cumplir con su trabajo 

porque nos vamos a encontrar en persona. Hay muchos beneficios no 

solamente es la cuestión del networking social que es diferente sino 

que hay varios hitos que van ocurriendo en el año. Todo lo que 

podemos hacer para encontrar formas de hacer que las reuniones de 

la ICANN que tenemos virtualmente de algún modo se distingan de las 

reuniones de todos los días, que tenemos todas las semanas, y de la 

mayor interpretación. Creo que esta ha sido una gran contribución. 

Debo decir también a la organización de la ICANN que Jamboards de 

Google y también otras sesiones, no sé en qué medida han sido 

utilizadas. No pudimos tener una sesión lo suficientemente rápido 

pero sin duda vamos a usar estas herramientas en el futuro. 
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 Uno de los desafíos es que con 150 personas en una reunión online no 

se puede tener la participación de todos. Hay que hacer sesiones más 

pequeñas o encuestas porque no va a ser lo mismo que lo que ocurre 

en persona. También otro desafío es que una vez que logramos 

organizar todas estas sesiones hay una fecha límite para finalizarlo, ver 

quiénes son los oradores, cuál va a ser la agenda porque hay cosas que 

decidir. Una de las desventajas es que no permite una llamada abierta 

en la que todos participen en el panel. Estoy tratando de referirme a 

las voces que toman la palabra, en el sentido de lo que dice Sébastien. 

Tenemos que pasar esa línea y tener quizá una planeación con más 

avance. 

 

GÖRAN MARBY: Quiero decir un par de cosas porque nosotros hemos hablado sobre 

eso hace una hora en una llamada interna. Nosotros sabemos que si 

hablamos con la gente de política, ellos les pueden ayudar sobre 

ciertas cosas. At-Large, por ejemplo, no invita normalmente a nuestro 

equipo legal para dar explicaciones sobre las cuestiones legales. Me 

refiero al GDPR y otras cosas. Tenemos cosas que hacemos en OCTO, 

tenemos la parte de política. Hay muchos recursos, incluso en la 

organización de la ICANN que les pueden ayudar a dar más 

información. Estamos pensando entonces cómo involucrarlos con el 

equipo de política para darles ideas alternativas que puedan 

presentar. Nosotros nunca nos involucramos en el trabajo de política 

pero conocemos al personal y creemos que eso puede ser útil. Disculpe 

por interrumpir. 
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JONATHAN ZUCK: Creo que es excelente, Göran. Creo que debemos utilizar más los 

recursos expertos que tenemos. En términos de hacer participar a los 

recién llegados, creo que tenemos que encontrar maneras de empezar 

a diseñar cuáles son las sesiones que queremos tener en las próximas 

reuniones más temprano para poder ir luego más en profundidad, 

especialmente en At-Large. Más en profundo entonces en nuestras 

comunidades. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Jonathan. Creo que yo ya mencioné antes que una de las 

cosas que quería presentar en las reuniones de ALAC fue poder incluir 

más personas de la comunidad y especialmente poder estar en 

contacto con algunas secciones de la comunidad que no se reúnen 

muy frecuentemente. Esto puede incluir a gente del área legal o de 

otras áreas para que nos amplíen lo que nosotros ya sabemos sobre la 

organización. Alan es nuestro próximo orador. 

 

ALAN GREENBERG: Un par de comentarios sobre la tecnología que usamos y el apoyo 

técnico. Salvo un muy pequeño número de problemas, todo ha 

funcionado muy bien. Nos dicen como crítica que tenemos reuniones 

muy seguidas, que la gente no puede hacer clic en el chat, no puede 

ver quién está. Muchos grupos toman la decisión de ser más privados 

de lo que deberían ser. En la mayoría de los casos, todo fue abierto y 

estuvo disponible. Las reuniones del GAC solían ser completamente 
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cerradas. A uno no lo dejaban entrar y ahora son completamente 

abiertas. Todos pueden hacer comentarios y ver quién está en la 

reunión. En líneas generales, la tecnología y el uso de la tecnología ha 

sido muy, muy bueno. La inteligencia artificial de la transcripción 

online es muy buena. A veces dice cosas divertidas cuando uno ve lo 

que surge pero es mucho mejor con respecto a otras reuniones online. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Alan. Vi la mano levantada de Judith, me pareció. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Quería decir que todo me pareció muy bien. A la vez, pienso que no 

deberíamos confiar mucho en la transcripción de la inteligencia 

artificial. Deberíamos volver a la humana porque cuando hacemos el 

RTT normal, la transcripción normal, tenemos transcriptores 

humanos. Ellos pueden estar quizá ocupados con otras cosas y 

perdemos mucho cuando hablan cuando se usan los servicios de 

traducción. La inteligencia artificial no lo puede hacer. Hay personas 

que realmente usan la transcripción y que no pueden participar. Si 

bien es muy bueno tenerlo, a mí me gustaría poder tener más la RTT 

humana que tenemos durante el año en las sesiones de At-Large. Me 

gustaría que eso esté disponible porque creo que eso es una muy 

buena ayuda para todos. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Judith. Quería también mencionar que los desarrollos de la 

tecnología han sido en respuesta a muchos de los comentarios que 
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nosotros hemos hecho. Por eso debemos tomar en cuenta todo esto y 

no simplemente considerar que es un aspecto. Veo que Roberto tiene 

la mano levantada. Adelante, Roberto. 

 

ROBERTO GAETANO: Sí. Vi que Alan hizo un comentario en el chat. Me preguntaba si el 

problema era el hecho de que la inteligencia artificial estaba en los 

canales de los oradores y al poner en los canales de traducción en 

inglés, todo debería funcionar bien. Esto es algo que Alan ha indicado 

también. Gracias. 

 

JUDITH HELLERSTEIN: Por lo que me han dicho, la inteligencia artificial está en Zoom y Zoom 

siempre está en el orador, en el audio original. Por eso lo está 

haciendo. En otras sesiones tenemos transcriptores humanos y eso sí 

se puede colocar en otros canales. Al menos eso es lo que me han 

dicho. 

 

GÖRAN MARBY: Lo que se puede hacer es, como algo regular, invitar a Ash y a Sally, 

que están a cargo de tecnología y traducción, y poder tener una 

conversación con ellos porque yo no tengo ni idea de cómo funciona 

esto. Yo confío en mi equipo para que nos resuelvan estas cosas. 

Invítenlos, incluso por fuera de las reuniones de la ICANN. Veo que hay 

preguntas y lamentablemente yo no las puedo responder. 
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MAUREEN HILYARD: Me parece que nos estamos quedando sin tiempo pero quería darles a 

todos la última palabra antes de que termine nuestro cronograma. 

Maarten. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: Mi micrófono estaba sin activar. Creo que siempre hay cosas que 

mejorar. Hay una mejora continua que me parece a mí que es un 

desarrollo que debe ser constante. Debemos estar abiertos a lo que se 

puede hacer. Por supuesto que hay limitaciones, hasta dónde llega el 

cielo, pero sí, todas las ideas de una mejora son muy bienvenidas. Les 

agradezco mucho a todos todo lo que hacen por nuestra comunidad. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Maarten. León, adelante, por favor. 

 

LEÓN SÁNCHEZ: Gracias, Maureen. Esta vez voy a hablar en inglés, para que sea más 

fácil. Estoy de acuerdo con lo que se ha dicho. Perdón por repetir pero 

estoy muy, muy orgulloso de pertenecer a esta comunidad. Creo que 

hay algo que no hemos reconocido respecto de lo que se ha hecho y 

cómo hemos avanzado, cómo hemos avanzado como comunidad y 

cómo nos han ayudado a estar donde estamos hoy. Es el personal. 

Creo que tenemos un excelente personal que nos da apoyo. El equipo 

de Göran hace un excelente trabajo en darnos respaldo a todos 

nosotros y quizá tener una sesión con Ash y con los otros ejecutivos 

también puede ser beneficioso para la comunidad de At-Large. Debo 
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decir de nuevo que debemos reconocer al personal porque hacen un 

trabajo excelentemente bueno. 

 Respecto de los intérpretes, siempre es un placer escuchar sus voces y 

saber quiénes son en realidad y decir: “Hey, esta es Sabrina que está 

hablando” en el caso de la traducción en español. Es sentirse cerca y 

tener esta sensación de comunidad y de amistad. Deseo realmente 

que podamos reunirnos, estar juntos pronto. Mientras tanto, 

continuemos trabajando como lo hacemos y, de nuevo, muchas 

gracias a todos por todo lo que hacen en estas circunstancias tan 

desafiantes. Nuevamente, gracias, Maureen y todos, por darme la 

palabra. 

 

MAUREEN HILYARD: [inaudible]. 

 

GÖRAN MARBY: [inaudible]. 

 

MAUREEN HILYARD: [inaudible]. 

 

GÖRAN MARBY: [inaudible]. 

 

MAUREEN HILYARD: [inaudible]. 
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GÖRAN MARBY: [inaudible]. 

 

MAUREEN HILYARD: [inaudible]. 

 

MAARTEN BOTTERMAN: [inaudible]. 

 

MAUREEN HILYARD: [inaudible]. 

 

LILIAN IVETTE DE LUQUE: Sí. Voy a hablar en español. Hola a todos. Hola a todos. ¿Me escuchan 

bien? Quisiera primero que todo agradecerle a mi región por el apoyo. 

También agradecerle a Maureen por su iniciativa de hacer los 

liderazgos regionales, que nos ha permitido poder presidir estos 

importantes grupos de trabajo. También al staff, que nos colaboraron 

mucho. Vamos a presentar los ganadores de nuestra tradicional 

competencia en Twitter. Agradecerles a todos los que participaron y 

difundieron los mensajes a través de las redes sociales. Por favor, la 

siguiente diapositiva. 

 Bien. Primer puesto, para mí. Qué bueno. Me gané algo. Bueno, primer 

puesto. Ahí les muestro un plato típico nuestro. Siguiente diapositiva, 

por favor. Segundo lugar, nuestro apreciado Lito Ibarra, miembro del 

Board. Felicitaciones, Lito, nuestro segundo ganador en la 
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competencia de Twitter. Tercer lugar, nuestro vice-Chair del grupo de 

trabajo de Social Media por Asia-Pacífico, Shreedeep Rayamajhi, que 

siempre estuvo ahí muy atento y muy activo en las redes. 

 Vamos con nuestra competencia en Facebook. Este año, como todos 

saben, fue nueva. Por favor, la siguiente diapositiva para mostrar los 

ganadores de Facebook. En primer lugar estuvo Dave Kissoondoyal, de 

ALAC por AFRALO. Gracias, Dave, por tu participación en Facebook. El 

segundo lugar fue Minata Zong-Naba, también de AFRALO. Gracias, 

AFRALO, por su participación. Son unas personas muy activas en las 

redes. El tercer lugar es para nuestro querido Jonathan Zuck, vice-

Chair de ALAC, quien también nos colaboró muchísimo en todas las 

actividades que estuvimos programando previas a esta reunión de 

ICANN70. Aquí tenemos los diversos premios. Siguiente diapositiva, 

por favor, para mostrar los diversos premios que se harán acreedores 

los ganadores. Siguiente, por favor. Tenemos varios artículos que les 

vamos a hacer llegar a los ganadores. Agradecerles a todos por su 

participación, por la actividad de estar ahí conectados a todas las 

reuniones de nuestra comunidad de At-Large. Siguiente, por favor. Eso 

es todo. Aquí están nuestros ganadores. Gracias. Nos vemos en nuestra 

próxima reunión. 

 

MAUREEN HILYARD: Muchas gracias, Lilian. Felicitaciones a los ganadores. Hubo mucha 

gente. Todo se debe al grupo de trabajo de las redes sociales, por 

supuesto. También a Lilian y su trabajo en esta instancia en particular. 
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Quisiera ahora presentar a Vanda que nos va a contar las novedades 

sobre lo que está sucediendo en NomCom. 

 

VANDA SCARTEZINI: Muchas gracias a todos los que estuvieron con nosotros ayer. Fue muy 

lindo y quisiera también felicitar a los ganadores, Sébastien y Judith, 

que van a cenar con nosotros la próxima vez que nos reunamos. Estoy 

aquí para recordarles que seguimos buscando líderes. Ustedes 

conocen a la mayoría pero no alcanza. Les solicito que circulen la 

información para que se disemine y la gente participe, se una a 

nosotros en estos puestos de liderazgo. Siguiente, por favor. 

 Bien. Buscamos tres miembros para la junta de directores de la ICANN. 

Siguiente. Recordemos también tres miembros de los representantes 

regionales, esta vez para el Comité Asesor de At-Large, ALAC. Asia-

Pacífico, Latinoamérica y el Caribe, y miembros de África. Esa es la 

gente a la que desearíamos solicitarles que se pongan en contacto con 

las comunidades para alentarlos, para estimularlos, para crear las 

expectativas de ser parte de nuestra comunidad. Es una oportunidad 

importante para ellos. No es fácil hoy en día conseguir gente, ponerse 

en contacto con gente. No es sencillo porque uno se puede reunir en 

un lugar. Estamos todos en cuarentena en algún lado, en 

confinamiento, por lo cual no es sencillo dedicar tiempo para 

convencer a la gente a que participe, pero seguimos alentándolos. Los 

necesitamos. Ayúdennos. Siguiente. 

 Miembros para la Organización de Apoyo de Nombres Genéricos. 

Tenemos dos cargos. Uno para la ccNSO. Recordemos que no están 
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buscando miembros de su propia comunidad sino enfoques nuevos, 

frescos. Aquellos que sigan esta información, cualquiera puede 

postularse en estas áreas. No hace falta que sean miembros de estas 

comunidades para ser parte de estos cuerpos. Por favor, divúlguenlo. 

Voy a repetir: tres miembros para la junta, tres para ALAC, dos para el 

consejo de la GNSO, uno para el de la ccNSO. Lo más importante, el 

plazo para presentarse. Recuerden que la solicitud no tiene un marco 

tan sencillo. Se requiere mucha información, referencias. Tienen que 

ponerse en contacto con las referencias para que brinden sus 

nombres. Esas cosas llevan un poquito de tiempo. El 29 de marzo 

finaliza el plazo. A las 23:59 UTC. Queda poco tiempo. Recordemos eso. 

 Hay algunas metas para cumplir. La principal es tener buenos 

miembros. Para todo el proceso, el escrutinio correspondiente, que el 

personal del departamento jurídico haga su trabajo y el tiempo 

necesario, y todos los trámites que hagan falta. Tiene que estar a 

mediados de septiembre para ser parte de la junta. Todo vuelve. Ese es 

el plazo para postularse. Por favor, divúlguenlo y ayúdennos a llegar a 

gente cada vez mejor para nuestra comunidad. Muchas gracias. No 

quiero ocupar su tiempo. 

 

MAUREEN HILYARD: Gracias, Vanda. Cierto. Llegamos al tiempo. Creo que ya mencionamos 

el tema de ICANN71. Como le dije a la comunidad, vamos a empezar a 

trabajar en las reuniones de ICANN71. Vamos a tener charlas con la 

junta y empezar a pensar lo que tenemos dentro de unos meses. En 

primer lugar es esto. En segundo lugar, nuevamente quisiera 
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agradecerles por un aporte sorprendente a ICANN70 y las cosas lindas 

que han dicho Maarten, Göran, León. Estoy totalmente de acuerdo con 

lo que se ha dicho. Estoy muy orgullosa de presidir y ser parte de este 

cuerpo. Felicitaciones, Sergio y a todo el equipo. Muchas gracias a 

todos. Tengan un excelente día, tarde o noche. No sé dónde andarán. 

Bueno, cuídense. Adiós. 

 

CLAUDIA RUIZ: Disfruten el resto del día. Dejamos aquí de grabar. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN] 


